

Redacción y
Administración
La Rosa No 365

ACCION

Aparece:
Los 15 y los 30
de cada mes

Organo del Comité Pro — Edificio del «Centro Uruguay»

LEMA: VOLUNTAD Y ESFUERZOS

AÑO 1

Melo. Sábado 15 de Diciembre de 1934

N.º 5

Obra de Progreso

Ya hemos dicho en otras oportunidades, que obra de progreso, es lo que nos proponemos realizar, para el bien colectivo. Pero para ello necesitamos el concurso franco y decidido de todos; porque no son con palabras sino con la acción efectiva de los hechos, que en el futuro llegaremos a convertir en realidad, los ideales que sostenemos y que nos impulsan a la lucha.

Inspirados en la causa social del «Centro Uruguay», nos lanzamos a la conquista de nuestras mayores aspiraciones; y hoy, como activos y desinteresados soldados de la causa de la benemerita Institución, nos encontramos en medio de la brega, desarrollando nuestro amplio programa de acción.

Nosotros, actualmente pasamos por momentos decisivos, para el triunfo o el fracaso de la obra que afanosamente nos empeñamos en llevarla a cabo; por que ella constituye verdaderamente el paso gigantesco que podría dar nuestro Centro Social, para colocarse gallardamente en la cumbre. Y son también los momentos presisos para demostrar el estímulo a la causa, poniéndose al servicio de la misma y trabajar con ahínco y buena voluntad, coayudando en la labor de nuestras gestiones, sin retroceder un solo paso hacia atrás, sino siempre estar en la ofensiva, buscando cada día que transcurre una nueva fórmula de adoptar más y mayores ayudas a la progresista obra, para que más breve sea el tiempo que a de ocuparnos en la lucha por nuestros ideales.

Los prestigiosos y abnegados fundadores de nuestra Entidad social, nos han demostrado con sus esfuerzos y sus sacrificios, cuanto se puede hacer en favor del progreso de nuestra humilde Raza, y nos han dejado marcada la trayectoria que debemos seguir los que representamos la misma, ya que cada uno de los representantes de la Raza hemos contraido el deber moral y material de ponernos al servicio de nuestra causa, para llegar al necesario refinamiento y pulir la raza racial, hasta ocupar el llano que nos corresponde.

Siempre fueron nuestros propósitos bregar por nuestros exclarecidos ideales, cuya significación de progreso y adelanto para la actual y las venideras generaciones, justifican una vez más nuestros deseos del mejoramiento de nuestra agrupación social. Prosiguiendo por los senderos de esfuerzos y sacrificios en nuestra lucha, alentamos y patrocinamos la reaílización de distintas gestiones de carácter benéfico, por que consideramos la manera práctica del mejor andamiento del cometido de nuestro Comité y que todos pueden cooperar en ellas aportandole a la misma los resultados deseados.

No es por primera vez que bregamos por el «Centro Uruguay», sino que otras veces ya hemos expuesto nuestros esfuerzos al servicio del Centro para contribuir con nuestra ayuda a la gestión social, desde donde hemos podido apreciar cuanta necesidad hay que nuestro Centro cuente con su «Local Propio», para mayores ventajas en su funcionamiento social, y por eso tenemos la esperanza, que por hacer verdadera obra de progreso, hemos de triunfar en nuestra lucha, secundados por todos los componentes de la Institución, para encumbrar a la colectividad que forma esa misma sociedad, y entonces habremos cumplido con nuestros deberes y nuestros propósitos.

Comité de Damas

En una de las últimas reuniones que realizó nuestro Comité, resolvió formar un Comité de damas para coayudar en los trabajos del Pic-Nic que en otro lugar informamos; y a la vez se designaron las personas para integrar dicho Comité el que quedó constituido de la siguiente manera: Sra. María Damiana E de Rodríguez, Presidenta. Srtas. María Felina Díaz Vice Presidenta, Leonor M. Ferreira Suárez Tesorera, María P. Sosa Díaz Secretaria, Sara González Pro Secretaria, Vocales Iracema Javier, Victorina Romeros, María Jorgelina Silva y Ortalinda Pereira.

Dado a la capacidad y las condiciones que reunen los destacados y entusiastas elementos que forman la referida Comisión, es de esperarse una brillante actuación que sin duda alguna, aportará amplios y beneficiosos resultados para la obra que prestigiamos.

Pic - Nic

Para el dia 16 del corriente, a quedado resuelta la realización de la fiesta campesina que anunciamos en nuestro número anterior y que, bajo los auspicios de nuestro Comité se llevará a cabo en el Parque Dr. Juan Zorrilla de San Martín, y estará amenizado por la Banda de Regimiento No. 8 de Caballería, ce-

(Continúa en la 2.a Pág)

Una iniciativa Digna de Estímulo

Cuando desde las columnas del periódico «La Vanguardia» hace un lustro, hacíamos algunas notas elogiosas referente a los Pic-Nic que bajo los auspicios del comité «Hijos de Melo», se realizaban en el prado, destacábamos los fines altruistas que los animaba, donde no obstante su carácter de beneficiencia, había un inmejorable afán de orden y cultura. No faltaron algunos exégeticos que cuestionaron risueñamente aquellas notas, quizás poniendo en duda la sinceridad con que eran escritas.

En cuanto al orden podrá objetarse que hubieron algunas ocasiones que conspiraban contra la armonía y el «caché», por decir la ssi de dichas fiestas.

Pero, que ambiente no paga tributo a esa corriente de decadencia que amenaza barrer hasta con la más elementales normas de las viejas fraternidades que en señan desde tiempos legendarios a tener un profundo concepto de la moral, como amor y respetar las virtudes.

Lo importante por el momento es el motivo de esta breve nota es, puntualizar el móvil primordial que inspirara al comité «Hijos de Melo», fué sin duda, la recolección de fondos para contribuir a la adquisición del terreno donde se levantará, en un día no lejano, la sede del prestigioso centro «Uruguay» en la ciudad de Melo.

La verdad habla con la eloquencia de los hechos, pues los resultados financieros de aquellos Pic-Nic fueron fructíferos y de enocomicaria probada.

En estos instantes la colectividad melense aume, como un solo haz, ideas, ideales, sentimientos y aspiraciones aprestándose para lanzarse valientemente, sin pesimismo, hacia la conquista definitiva, plasmando en la realidad, lo que fuera ayer una quimera.

Los ideales mueren cuando son falsos, pero si interpretan un anhelo de superación, con perseverancia, se perfeccionan y se forjan en realidad al ritmo incesante de la acción generosa, individual o colectiva.

Es alegoradora y digna de todo estímulo, la posible iniciativa de los asociados del centro «Uruguay», y que, seguramente

llevarán a la práctica con el apoyo moral y moral y material de la colectividad Melense. Iniciativa que al cristalizarse constituirá para todos los congéueres, un inmarcesible galardón.

Seguros estamos de su rotundo triunfo, porque ese edificio social se levantará sobre las sólidas bases de la sinceridad, el afecto y el respeto, las tres columnas del templo que levantara Emerson para su culto.

Nagel. Transcribimos de «Nuestra Raza» Montevideo, Noviembre 23 de 1934.

Alla Jaeta Ets

Como una constelación luminescente, rasgando las tinieblas melenarias de los perjuicios, ha surgido «Acción», en defensa de los derechos que nos son inherentes como integrante del conglomerado humano.

Quiero sumar mi voz a la de los conspicuos compañeros que desde sus columnas han levantado la suya tonante y vindicativa y formar con ellos el himno armónico que canta y solicita el establecimiento inmutable para nuestra raza de color, de un progreso estable y ascendente, como la escala luminescente de la leyenda bíblica.

Dice un publicista contemporáneo que del bienestar individual depende el profeso colectivo.

Bien hace «Acción» entonces en buscar el perfeccionamiento del hombre de nuestra Raza (moral e intelectual), porque así será factor eficiente del mejoramiento general, en el proceso evolutivo de los pueblos.

El deber emergente del sentimiento permanente del mismo, cualidad sustantiva de nuestra personalidad moral, nos impone forjar el blok granítico, cuyos esfuerzos convergentes determinan la victoria integral de nuestras aspiraciones dominantes, tendientes a terminar con el letis-

mo social impuesto a nuestra Raza.

Para terminar felicito efusivamente a los redactores de «Acción», cuyas plumas toledanas defendieron los más justos postulados, que crujen y palpitán en las franjas imponentes del pabellón nacional que ondea a los vientos como índice flameante de sentimiento náutico, ya que a todos cubija por igual.

Gaudíos Costa.

“ARACHANIA”

Como lo anunciamos en edición anterior, desde el 17 del mes próximo, cursado se a incorporado a la prensa regional, «Arachanias» periódico Independiente, Noticioso y Literario que dirige y administra el Sr. H. Alvarez Morales; viene repleto de material de lectura, de actualidad y aparece semanalmente.

Al retratar el saludo en lo que a nosotros nos corresponde, hacemos votos por el triunfo de sus aspiraciones y la prosperidad del nuevo colega.

Dejamos establecido el cap-

je de práctica.

Pic-Nic

dida gentilmente por el Coronel Natalio Magallanes.

Por el entusiasmo que la des-

perado este festival, entre nu-

estra colectividad, igual que en años anteriores que se han rea-

lizado fiestas de esta naturaleza,

nos hace suponer que obtendrá

un brillante y resonante éxito.

DIRECTORES:

Juan Jacinto Ferrán y

Carlos M. Pérez

ADMINISTRADOR:

Pablo Alcántara

Los originales no se devuelven y se reciben hasta los días 10 y 25 de cada mes. El envío

de cada mes.

La Voz de Un Amigo

Señores Directores del periódico ACCION — Juan J. Ferran y Carlos M. Pérez.

Estimados amigos:

No pudiendo permanecer mas tiempo en silencio, y aunque soy dobrísimo en letras, vale decir, en preparación, haré lo posible, en la medida de mis fuerzas, para hacer llegar hasta Vds. con escasas pero sinceras palabras, mis felicitaciones por la magnifica y elocuente obra que, con todo tezón, habeis emprendido con todas las probabilidades de un rotundo éxito.

Permitaseme, grupo de juventud, que grite con todas mis fuerzas: «Arriba Corazones».

Ha llegado la hora en que empuñen la espada de nuestros derechos, y pongamos a espaldas toda sombra que intente tronchar vuestra bien intencionada senda; y con ese optimismo que los alienta y reconforta para la lucha, derrumben cerros y murallas; y con la frente bien alta, y esa sed inquebrantable de triunfo, crucen libertadores el camino de los obstáculos y ella... bien alto... en lo más alto del edificio de nuestro «Centro Uruguay», enarbolen victoriósamente nuestra bandera.

Se bien, los rudos y tortuosos caminos que tienen que cruzar este grupo de valientes luchadores de mi raza, para llegar al sitio deseado; pero se tambien, los valientes que son estos soldados, cuando tienen en sus manos cualquier misión en pro de nuestra querida raza.

Sé, que no vacilarán ni un solo instante, hasta tanto no vernos a todos los de nuestra colectividad, estrechados en un abrazo fraternal dentro de nuestra cosa, porque esa será la casa de todos y por lo tanto, todos, sin miramiento alguno, debemos cooperar desinteresadamente en tan magna y bien cimentada obra.

Llegue a todos mis buenos hermanos de raza, mis mas caíluras felicitaciones, y mi modesta adhesión, a ese Honorable Comité de Beneficencia que, en mérito a vuestros esfuerzos y al de sus colaboradores, justicieramente vuestra obra tiene que ser cerrada con broche de oro.

Reciban mi cordial abrazo de

siempre, poniéndome a la vez a vuestras respectivas ordenes en esta su casa Cufre No. 1986.

S. S. S. Juan Carlos Nieres

Emancipación

¡Más de once años han pasado por los caminos abiertos por nuestro Centro, desde que el se creó! ¡Arterias de la vida social, abierta al paso de los hombres y al andar de las ideas, los caminos tendidos sobre nuestra tierra, alimentaron la causa que defendemos y urdieron la trama de la solidaridad social! Año tras año, siguiendo el ritmo del progreso, entrecortado a veces por bruscos sobresaltos, extendieron sus ramales en incausible función pobladora de ideas. Por donde quiera iba penetrando la civilización, la paz, la prosperidad, la cultura, viajeros incorpóreos se han acostumbrados a recorrer nuestros caminos, libres para toda la Raza y para todas las ideas.

Hoy más que ayer todavía, es necesario abrirlos y extenderlos haciendo cómodo y rápido el paso sobre ellos.

Hay que ampliar esos caminos para bien nuestro, para emanciparnos aún más, sin peligro de poder enredarnos en las zonas que pueden haber al costado de ellos, e interrumpir la marcha que llevamos. Y solo se llega a ello: amando, mando nuestra Raza, trabajando por ella, y no con palabras, sino con hechos; tenemos que amar lo nuestro, que es una forma de consubstancialnos con el pasado, de tener un punto de partida, y una partida bautismal, de amarnos a nosotros mismos en el espíritu de nuestros padres, que quizás hicieron de esa supervivencia, el más bello y reiterado de sus sueños.

Tenemos que envolver en un báculo de incienso la memoria de nuestros héroes, por que fueron hombres que dieron todo lo que tenían... reposo, años de vida, por un Centro tan humilde, que solo podía ofrecerles como recompensa de su sacrificio, un poco de gratitud de la pobre gratitud que es, ha sido y será, único dinero de la humildad.

Quisiera que todos (me refiero a la Raza de color) tuvieran este pensar mío; la aspiración más grande que lleva en el corazón rebosante de optimismo, que se desborda y corre por mis venas impotentes para retenerlo, razón por lo cual lo hago público y

desearía que todos se contagiara con estas palabras expuestas con fervor, alma y corazón.

¡Contribuid cada uno con su grano de arena; para formar la montaña e implantar allí la bandera de libertad y progreso social!

Los hombres pasan... las generaciones se suceden... el sentimiento permanece: es la eternidad que habla....

BOSCO

Un Baile

Resultó una brillante nota social y muy animada a la vez, el recibo que programado por la Comisión Directiva del «Centro Uruguay», se efectuó en la sede social, el primer sábado del mes en curso.

La gran concurrencia que asistió, puso la nota brillante al baile, donde reinó mucho entusiasmo y que no decayó un solo momento; bailándose hasta las primeras horas del día siguiente, bajo los acordes del selecto repertorio musical de la orquesta que amenizó la fiesta.

Anotamos a las familias de: Arévalo - Acosta, Correa - Rodríguez, Melchor - Montiel, a las señoras: Paula D. de Sosa, Celina M. de Pérez, Lidia F. de Alcántara, Carmen M. de Costa, Anastasia C. de Beterbide, Clara A. de Silva, Cristina C. de Nieres y las señoritas: Egumercinda Camargo, María Cáudida y Etevina Aguiar, Dionisia y Modesta Beterbide, Arnolina I. Chagas, Iracema Javier, Iracema y Leopoldo Mario Ferreira, Maruja y Juanita Pérez, Maruja Costa, Elisa Moreira, Victorina Romeros, Concepción Diaz, Zulema y Delia Silva, Francisca y Virginia Nieres, María P. Sosa Diaz y otras que escapan a la memoria del cronista, y un numeroso grupo de conocidos señores y jóvenes de nuestra sociedad.

Redacción y
Administración
La Rosa N.º 365

ACCION

Aparece:
Los 15 y los 30
de cada mes

Organo del Comité Pro — Edificio del «Centro Uruguay»

LEMA: VOLUNTAD Y ESFUERZOS

AÑO 1

Melo, Sábado 15 de Noviembre 1934

N.º 5

Dr. Julián Acetegui

Dentista Rayos X
Florencio Sánchez N.º 666. — Melo
Teléfono N.º 23

Casa Palermo

Zapatería y Talabartería
de FRANCISCO P. PALERMO
Gran Depósito de Calzados
Calle 25 de Agosto 624 — Melo

Omar Torres Collazo

Escríbano Público
Plaza Independencia
25 de Agosto N.º 776. Melo

Almacén por Mayor y Menor
Cereales, Carbón y Leña
Reparto a Domicilio. Teléfono Local
Calle Doroteo Navarrete Esq. General Oribe.
Melo

JOSE FELIZ MARTINEZ

Antonio Gianola
Rematador y Corredor Público
Negocios Rurales
Escritorio; Sarandí esquina 25 de
Agosto. Melo

Zapatería Gino

Especialidad en composturas
Precios Módicos
Calle 43. Esq. Río Branco. Melo

Casa José López Castro

Suelas, Baquetas, Badanas, Hilos,
Clavos, Tacos, Ceras, Tintas, Broches
y Herramientas para Zapateros.
Los mejores Precios de Plaza
Calle Uruguay y Paysandú 318. Melo

Profesión de Corte y Confección

Señorita MARIA FELINA DIAZ
18 de Julio entre Oribe y Lavalleja
Melo

Señorita LEONOR M. FERREIRA
SUAREZ

18 de Julio entre Solís y Colonia
Melo

Señorita JUANA T. PEREZ

Calle Doctor Luis G. Murguía entre
Pilar y Uruguay. Melo

Avise en

ACCION

Almacén Oriental

de SIMON JURI
Ventas de Ladrillos
Precios sin Competencia
Visite la casa
Carretera Centurión. Melo

Señora:

A la hora del Menú acuérdese de
la Casa COLMAN tiene de todo.
Calle 43, entre Río Branco e Itu-
zaingó. Melo

Provisión CENTRAL

de JOVER y Cia
Artículos de Primera Calidad
25 de Agosto N.º 717. Melo

PELUQUERIA Gino

Visite la Casa
Calle 25 de Mayo 629. Melo

Farmacia y Laboratorio 'Mestre'
de MESTRE y Cia.
25 de Mayo 621. Melo

Casa Editora: Talleres Gráficos «El
Nacionalista» — Melo.